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В статье отражены проблемы формирования рейтинга образовательных программ: определение направле-
ний для оценки реализации образовательной программы, конкретных показателей, их критериальных значе-
ний. Раскрыты возможные пути решения указанных проблем в условиях меняющегося законодательства. 
Предложены направления рейтинга образовательной программы, определены роли руководителя образователь-
ной программы и руководителя отдельного направления рейтинга реализуемых образовательных программ. 
Определены методические и организационные основы формирования рейтинга образовательных программ. 
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The article reflects the problems of rating formation for educational programs such as determining the directions to 
assess educational program realization, exact indicators and their criteria values. Possible solutions have been proposed 
for the problems with changing legislation taken into consideration. Rating directions for an educational program have 
been offered. Role of the head of an educational program has been specified as well as the role of the head of a separate 
rating direction of the educational programs realized. Methodical and organizational foundations of a rating formation 
for educational programs have been defined. 
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У термина «рейтинг», давно появившего-

ся в менеджменте, есть такие синонимы, как 
оценка, ранжирование, сравнение, что обес-
печило отсутствие  терминологических 
барьеров для его применения. Рейтинг 
(англ. rating) — оценка; отнесение к классу, 

разряду, категории; независимая оценка ка-
чества долгов компании [1]. 

Предметная область, заявленная автора-
ми в названии статьи, позволяет уточнить 
содержание данного термина и раскрыть его 

сущность. Рейтинг основной профессио-
нальной образовательной программы (далее 
— образовательной программы) — это ре-
зультат ранжирования образовательных 
программ с указанием конкретного значе-
ния и места. 

Вопрос о необходимости формирования 
рейтинга образовательных программ решен 
путем внедрения технологии аккредитации 
вузов, когда аккредитацию проходит от-
дельная образовательная программа. При-


